

～『自分で考え、判断し、行動できる生徒の育成』をめざして～

★『アイスクリーム自販機』販売開始！★

生徒会の取組のひとつとして、3月末に『アイスクリーム自販機』が設置され、4/8月から利用開始となりました！目の前に現れた課題をひとつひとつクリアして、ここまでたどり着きました。4/8月の始業式のあとで生徒会から全校生徒に『アイスクリーム自販機利用上の諸注意』が説明され、①アイスクリームゴミの処理について、②食べ歩き禁止、③休み時間終了5分前には買わない、などが伝えられました。校内にポスターも貼られました！自販機を導入したことがゴールではなく、全校生徒がこのルールを守れるのか守れないのかということがこれからの課題ですから、ここからがスタートと言えます。勉強の合間にアイス、部活動のあとにアイス、しかし、食べ過ぎには注意です！私たち教職員は前南生に期待しています！

*下の写真は3/29金に自動販売機の試運転をしたときのもので、1階の生徒玄関入口に設置されました！関根前校長先生の最終勤務日でしたので、可能な範囲で生徒会の方々に集まっていただきました！アイスの味は普段より一層おいしく感じたかな？



★校長より★

昨年度より、県の指定として始まったSAHが形となって皆さんの前に現れています。「前南NEWスタイル」も「生徒用玄関前の自動販売機」も前南SAHの象徴と言えるものです。素晴らしいと思います。

SAHは固定化するものではありません。皆さんの意見、行動で今までのことが変化したり、新しい事が始まったり、その連続になると思います。また、形として見えることだけでなく、学習や部活動、日常の取り組みなど普段の生活の中で発揮される主体性もとても大切だと思います。今年、皆さんがどのようなことに挑戦するのか。とても楽しみです。

校長 原 拓史

★『前南 NEW スタイル』発動！★

前南NEWスタイル 2024.3月版

「学びの場である学校にふさわしい身だしなみ」とは...

私たち生活委員会、生徒会役員、有志のメンバーで前南の身だしなみ新ルールを考えました。企業や大学を訪問し、社会で通用する身だしなみについて研究した結果が反映されています。これからは従来の定期的な頭髪服装指導はなくなります。身だしなみのセルフチェック化を進め、前南生として誇れる身だしなみを心掛けていきましょう。

【頭髪について】

前南生の自覚を持った「清潔感のある髪型」

—自分で「清潔感のある髪型」について考え、判断しよう—

1. 「身だしなみ」と「おしゃれ」をはき違えないようにしましょう。
 2. 髪を染めること、パーマは禁止とします。
 3. ピアス・化粧など、勉強を旨とする高校生活に必要なものはしないようにしましょう。
(ただし、ケガなどで必要と認められればその限りではない)
- ※社会では、表情が見えてさわやかな印象を与える髪型が求められます。
また、ヘアピンやゴムなども地味で目立たないものが求められます。

【服装について】

制服を正しく着こなし、身だしなみに気を配る

—他者からどう思われるか想像して、清潔感を身に纏おう—

1. 制服を加工してはいけません。(「入学のしおり」に記載されているとおり)
2. ワイシャツ、カーディガン、ベスト、ポロシャツは本校指定のものを着用すること。
3. 襟章を正しくつけよう。また、汚れやしわを気にしてきれいに着こなそう。
4. 靴下、ストッキング、コートも制服にあう地味なものを着用しよう。
(ストッキングについては黒、ベージュとし、冬服期間のみとする。)
5. 夏期略装期間及び移行期間(5/1~10/30)は、指定のポロシャツでも構わない。
またこの期間はネクタイを外しても構わない。
6. 5の期間以外では、上衣(ブレザー)はいつでも着られるように必ず持参すること。
またネクタイも着用すること。

始業式のあとで生徒指導主事より全校生徒へ、生活委員によって作られた『前南 NEW スタイル』の説明がありました。3つの企業、2つの大学の職員の方々からの意見を参考に、『相手に不快な感情を抱かせない服装・頭髪』を各自が心掛けるというものでした。特に『感じ方は人それぞれ』だけれども、だれにも不快感を与えないものを選択していく『判断』が大切だというお話が印象的でした！『おしゃれ』は自分のためであり、『身だしなみ』は自分と接する周囲の方々のためのものです。本校は『身だしなみ』を重視することとしています！

生活委員会代表生徒からも全校生徒への呼びかけがありました。『議論の中で、企業のような厳しい選択をしなくてもよいのでは？』ということが意見として出ましたが、**私たちは学生であるので、社会から学ぶ姿勢は崩したくないということで今回の選択としました！**という大変立派な意見に私は個人的に圧倒されました！すごく立派！

アイスクリームと同様に、この件もここからがスタートです！従来の『頭髪服装検査』的な一斉指導は廃止されます！各自の『身だしなみのセルフチェック化』となるわけですが、生徒ひとりひとりが『自ら考え、判断し、行動する』ことにより『実現可能』だと思います。この件についても大いに前南生に期待しております！

★令和6年度実施予定『本校生徒の主体性を高める取組』★

『生徒の主体性を高める教育活動を目指す』ということ『最上位目標』に掲げ、まずは右の12項目について生徒とともに取り組んで参ります！SAHとは、すべてを生徒任せにするわけではありません。生徒が主役となりますが、我々前南教職員は、生徒を支援し、生徒を適切に指導して参ります！

また、今年度も『SAH Journal』によってさまざまなことを発信して参ります。昨年度のSAH Journalの反省としては『情報の詰め込み』による『読みづらさ』があげられますので、改良して参ります。ちなみに大幅に文字数を減らしましたが、少しは読みやすくなったでしょうか？今後とも前南SAHをよろしく願います！（文責：教頭 星野 亨）

- ①『生徒の主体性を育てる授業』
- ②『個別最適化した生徒への課題』
- ③すべての『考査』を4日間で実施
- ④生徒が作成した『身だしなみルール』の運用
- ⑤『身だしなみ』の『セルフチェック化』
- ⑥『3年間を見通した進路指導』
- ⑦『サタデープラン』の大幅縮小
- ⑧『生徒の主体性を育成する補習』の企画
- ⑨『Classi』を利用した自主学習促進
- ⑩『生徒の主体性を発揮できる学校行事』の設定
- ⑪『生徒の主体性を発揮できる部活動』の促進
- ⑫『生徒の主体性を発揮できる環境』の整備